

Den Versuchen des Herrn Stubin Firth zu NeuJersey zufolge, soll sie keinen Eiweißstoff enthalten, sondern ein Harz, ein Oel und phosphorsaure und salzsaure Kalk- und Kali-Salze.

Eben dieser Anatom hat dadurch, daß er in mehreren Leichen die er öffnete, den Magenmund verstopft fand, dargethan, daß diese schwarze Substanz nicht aus den Gefäßen der Leber komme, sondern durch die in der Schleimhaut sich verbreitende Arterien in den Magen gebracht werde; und er versichert, man finde die schwarze Substanz nach dem Tode noch in diesen Gefäßen.

Einige Aerzte Neu-Spaniens behaupten, in der heißen Zone sey die Epidemie des gelben Fiebers, wie die der Pocken periodisch, und sind der erfreulichen Meinung, daß wir uns am Ende der epidemischen Periode befinden.

Zu der Zeit wenn das gelbe Fieber in Vera Cruz wüthet, ist ein auch noch so kurzer Aufenthalt in der Stadt oder in der Nähe derselben hinreichend, daß Leute welche nicht an das Klima gewöhnt sind, von der Krankheit ergriffen werden.

Wenn Einwohner der Stadt Mexico nach Europa reisen, so pflegen sie aus Furcht vor dieser Krankheit bis zur Abfarth des Schiffes zu Xalapa, welches auf den Bergen liegt, sich aufzuhalten, und sich während der Kühle der Nacht in einer Senfte durch Vera Cruz tragen zu lassen, und sogleich an Bord zu gehen. Oft schützt jedoch auch diese Vorsicht nicht gegen dieses Uebel.

Daß sie nicht etwa erst am Bord des Schiffes das im Hafen lag, sondern beim Durchgange durch die verpestete Küstengegend die Krankheit in sich nahmen; davon geben Europäer den Beweis, welche gleich nach Ankunft ihres Schiffes in den Hafen, in einer Senfte die Reise nach Perotte angetreten haben, und doch am gelben Fieber erkrankt sind.

Hieraus möchte man schliessen, daß gelbe Fieber sey in allen Himmelsstrichen ansteckend; dieses ist aber damit nicht vereinbar, daß es in Vera Cruz bei unmittelbarer Berührung gewiß nicht ansteckt. Man sieht sich demnach genöthigt anzunehmen, daß die Atmosphäre um Vera Cruz faulende Ausflüsse enthält, welche die Functionen des Lebens in Unordnung bringen, wenn man sie auch nur kurze Zeit einathmet.

Die Weissen und die Mestizen welche die Bergebene im Innern von Mexico bewohnen, wo die mittlere Temperatur 16 bis 17 Grad nach der hunderttheiligen Skale beträgt und das Thermometer manchmal his zum Frostpunkte herabsinkt, werden, wenn sie die flachen Küstengegenden von Vera Cruz besuchen, von dem gelben Fieber noch schneller

als